
Conseil  CLESCO du 21 janvier 2011 
 
 
Représentants des Etablissements et Unités de Recherche 
Directrice Chantal Zaouche 

Gaudron 
Présente 

UTM Jean-Marie Cellier Excusé (procuration à M. 
Bonnefon) 

UPS Bernard Thon Présent 
CLLE Jean-François Bonnefon Présent 
CREFI-T Laurent Talbot Absent 
Octogone Michèle Guidetti Présente 
PDPS M.De Leonardis Présente 
CerCo Michèle Fabre-Thorpe Présente 
CRCA Martin Giurfa Excusé (procuration à Mme. 

Fabre-Thorpe) 
INSERM U825 Jean-Francois Demonet Présent 
LAPMA Pier-Giorgio Zanone Présent 
Personnel administratif Katia Dago Présente 

 
Représentants des Etudiants 
Karine Aura Présente 
Audrey Barthélémy Excusée (procuration à 

Karine Aura) 
Yoan Mieyaa Présent 
Gabriel Besson Excusé (procuration à Yoan 

Mieyaa) 
 
Représentants Extérieurs 
Personnalités scientifiques 
 Jonathan Grainger  
Pr Psychologie du travail et organisations, 
Univ. De Trento (Italie) 

Fraccaroli Franco  

Pr Sciences de l’Education. 
Univ. Montpellier III 

Etienne Richard  

Dr. CNRS. 
Institut de Neurosciences, Marseille 

Pailhous Jean  

Personnalités monde socio-économique et culturel 
Vice-Président du Conseil Régional Bénéteau Alain  
Directeur des Editions Octares Christol Jean  
Directeur CIES Midi-Pyrénées Dilhac Jean-Marie  
Cellule valorisation de la recherche UTM Munoz Cyrille Excusé (procuration à 

Chantal Zaouche Gaudron) 
Commission : Karine ZULIAN, membre invitée : présente 
           



 
 
Ordre du jour de la Commission (9h30-11h30) et du Conseil CLESCO (11h30-11h50) du 21 
janvier 2011 : 
 

- Informations : Changement de co-direction à l'UPS : candidature de Michèle Fabre-
Thorpe ; CDU UTM et UPS ; mise en place d'un séminaire scientifique CLESCO ; Journée Doc-
Impro : Journées internationales 

- Comptes rendus des deux derniers conseils 
- Election du nouveau Conseil : 

     Election de la co-directrice UPS CLESCO 
     Election des personnalités extérieures  
     Election des membres du Conseil pour les Unités de Recherche (prochain contrat 
quinquennal) 

- Formations et ETCS  
- Budget prévisionnel 2011 
- Questions diverses 

 
 
 1- Informations : 
 

M. Demonet ne peut finalement assumer la fonction de codirecteur de l’Ecole Doctorale 
CLESCO à l’UPS en raison de son départ en Suisse pour des raisons professionnelles. Mais il 
reste membre du Conseil de l’ED jusqu’en septembre. 
Mme Fabre-Thorpe se propose d’assurer la co-direction de l’école, mais ne pourra l’assumer 
pendant 5 ans. 
Mme Zaouche Gaudron remercie M.Thon pour ses actions au sein de l’ED et rappelle qu’il reste 
membre du Conseil de l’ED jusqu’en septembre. 
 
 

Le contingent des contrats doctoraux uniques pour l’année 2011 n’est pas encore connu. 
 

Le budget 2011 des Ecoles Doctorales sera voté lundi en Conseil Scientifique. 
 
 Les séminaires scientifiques : 
 

Le prochain séminaire scientifique CLESCO aura lieu le 18 février 2011. 
La mise en place d’un calendrier formalisé serait souhaitable.  
D’autre part, l’ouverture aux directeurs de masters (cf Commission) permettrait d’être plus réactif 
pour bâtir des projets pour les CDU, pour pouvoir répondre rapidement à des appels d‘offre... 
La réunion du 18 sera donc ouverte aux membres de la Commission. On arriverait donc à 20 
membres. 
 
 La journée Doc InPro : 
 
La journée Doc InPro organisée par les doctorants a rencontré un vif succès : 50 participants 
environ, 10 intervenants. 



Cette expérience sera donc à  renouveler l’année prochaine. Il pourrait être intéressant de l’ouvrir 
aux M2. 
 
 
 Conférences Internationales : 
 
Les conférences des personnalités étrangères invitées par les laboratoires pourraient être couplées 
avec l’intervention d’un doctorant ou d’un post-doc afin de valoriser leur travail et de leur 
permettre de collaborer avec une personnalité scientifique reconnue. 
 
 Inscriptions UPS : 
 
Il avait été convenu lors des derniers conseils que l’UPS devait transmettre des informations sur 
les doctorants CLESCO inscrits à l’UPS (photocopie des dossiers d’inscription). Ce qui n’a pu 
être fait. De ce fait, l’ED ne dispose d’aucune donnée sur ces étudiants. 
La DED propose d’envoyer un fichier Excel que les directeurs des unités de recherche UPS 
renseigneront avec les informations nécessaires. 
 
Mme Fabre-Thorpe propose que, l’année prochaine, une version numérisée du dossier 
d’inscription soit demandée aux étudiants, condition obligatoire pour la signature des dossiers. 
Ainsi, elle enverra la version numérique du dossier au secrétariat de l’ED. 
 
 2- Compte-rendus des deux derniers conseils : 
 
M.THON signale une erreur dans le nom Dephine JOANIN (candidate CDU UPS) dans le 
compte-rendu du Conseil du 8 octobre 2010. 
 
 
 3- Election du nouveau conseil : 
 
Rappel : les membres du conseil actuel sont : la directrice de l’ED, le codirecteur UPS, la 
représentante du personnel administratif, le représentant de l’UTM, les 4 directeurs des unités de 
recherche UTM, les 4 directeurs des unités de recherche UPS, les 4 représentants des étudiants, 
les 4 personnalités du monde socio-économique et culturel, et les 4 représentants extérieurs. 
 
Pour le prochain quinquennat, le Conseil de l’Ed sera composé de : 
la directrice de l’ED, la codirectrice UPS, la représentante du personnel administratif, les 4 
directeurs des unités de recherche UPS : pour le CERCO, M. Simon Thorpe, pour l’INSERM, M. 
JF Demonet puis M.Loubinou à partir de septembre, le représentant de l’UTM (toujours M. JM 
Cellier), les 5 directeurs des unités de recherche UTM.  
On passerait donc de 12 à 13 membres. Il faut rajouter les 4 personnalités du monde socio-
économique et culturel et les 4 représentants extérieurs. Conformément à la réglementation, il 
faudrait donc passer à 5 représentants des étudiants. 
 
 
 
 



Les membres du Conseil proposent plusieurs candidatures de personnalités du monde socio-
économique et culturel et de représentants extérieurs. Il manque encore un candidat pour 
atteindre le nombre de 4 représentants extérieurs. 
L’UTM va se mobiliser pour trouver un candidat supplémentaire. 
 
Sont retenues, pour les personnalités du monde socio-économique et culturel, les candidatures 
de : 
 
Rudy Guyonneau 
Elsa Croquette 
Pierre Roques 
Cyrille Munoz 
 
Sont retenues, pour les représentants extérieurs, les candidatures de : 
 
Frédéric Dehais 
Jean-Marc Devaud 
Marielle Cadopi 
 
Le Conseil se prononcera sur ces candidatures et proposera un appel pour le 4ème représentant 
extérieur. 
Se pose la question des représentants doctorants au nombre de 4 devant passer à 5 pour être en 
conformité et d’une nouvelle élection à réaliser (élection pour deux ans). Ce point sera examiné 
par K. Dago. 
 
 
 4- Formations et ECTS 
 
La question des ECTS va être examinée par le CDUT, selon le principe général 180 ECTS pour 
le doctorat. 
 
La proposition de valider 50 ECTS au titre des formations et 130 ECTS au titre de la thèse sera 
soumise au vote du Conseil.  
 
 5- Budget 2011 
 
Le budget 2011 n’a pas encore été réparti, mais on peut prévoir qu’il sera stable par rapport à 
2010 (20 000 euros ?). 
Le budget 2010 est soumis à l’approbation du Conseil (3 600 euros n’ont pu être dépensés en 
raison des procédures de fin d’année civile). 
 
Diverses propositions d’utilisation du budget 2011 sont examinées : 

- Frais d’organisation du forum CIFRE 
- Clés USB pour les Aventures du doctorant (1250 euros financés par l’ED sur 7600) 
- Financement / contribution de l’ED d’un montant de 700 euros pour une communication 

dans un colloque réalisée avant octobre 2011 pour les 4 doctorants élus, en raison de leur 
investissement dans l’ED, à charge pour les unités de compléter le cas échéant. 



- Soutien pour l’impression des thèses des doctorants ? Après débat, il semble bien difficile 
à mettre en œuvre. 

 
Un bilan budgétaire sera effectué en mai. 
 

6- Calendrier : 
 

- L’échéancier pour l’attribution des CDU a été fixé comme suit : 
 
Date limite de soutenance de master :1er juillet 2011 (la 2è session à l’UTM s’arrête le 1er juillet), 
Date limite de retour à la DED des dossiers de candidature et des classements des unités : le 4 
juillet 2011 à 17h. Le Conseil de l’Ed se réunira le 7 juillet pour attribuer les CDU 2011. 
 

- Conseil de l’ED : 
 
Le Conseil se réunira le vendredi 15 avril à 14h pour accueillir les nouveaux membres.  
 

- Comité de suivi de thèses : 
 
Les 2è années seront convoqués systématiquement. 
Les directeurs de laboratoires seront informés  des noms des doctorants convoqués. 
1 représentant de l’UTM et 1 représentant de l’UPS participeront à ces comités de suivi. 
Les dates seront diffusées sur le site : Mardi 5 avril, Jeudi 21 avril, Mardi 24 mai  
 
Les 5è années seront également convoqués. 
 
 
 
Fin de la Commission à 11h35. 
 
 

Début du Conseil à 11h35. 
 
Votes : 
 

- Election de Mme Fabre-Thorpe en tant que co-directrice et représentante UPS de 
l’ED : 

 
Vote à l’unanimité  
 

- Election des membres du nouveau Conseil de l’ED: 
 
Pour les Représentants des Etablissements et Unités de Recherche : 
 
Chantal Zaouche Gaudron 
Michèle Fabre-Thorpe 
Jean-Marie Cellier 



Simon Thorpe 
Philippe Birmes 
Michèle Guidetti 
M. de Léonardis 
Jean-François Bonnefon  
Jean-Francois Demonet 
Pier-Giorgio Zanone 
Chantal Amade-Escot 
Gérard Pirlot 
Katia Dago 
 
 
Pour les personnalités du monde socio-économique et culturel, les candidatures de : 
 
Rudy Guyonneau 
Elsa Croquette 
Pierre Roques 
Cyrille Munoz 
 
Sont retenues, pour les représentants extérieurs, les candidatures de : 
 
Frédéric Dehais 
Jean-Marc Devaud 
Marielle Cadopi 
 
 
 
Ces listes sont soumises au vote du Conseil et approuvées à l’unanimité. 
 
 

- Proposition ECTS : 
 
La proposition de valider 50 ECTS au titre des formations et130 ECTS au titre de la thèse est 
approuvée à l’unanimité 
 

- Budget 2011 : 
 
 
La contribution de l’ED d’un montant de 700 euros pour une communication dans un colloque 
réalisée avant octobre 2011 pour les 4 doctorants élus, en raison de leur investissement dans 
l’ED, à charge pour les unités de compléter le cas échéant est approuvée à l’unanimité. 
 
 
La séance est levée à 11h50. 


